

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR

GERARDO PACHECO C.

AÑO II

San José de Costa Rica, 23 de Mayo de 1895.

Num. 426

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

EL DIARITO

Aniversario.

La Sociedad "La Juventud Alajuelense", celebrará el día 1º de junio entrante el primer aniversario de su fundación, con una velada literaria. Hay mucho entusiasmo de parte de los señores socios, de modo que la fiesta promete estar muy animada.

Conflicto europeo.

En un vapor francés ha venido la noticia de estar en guerra Suecia y Noruega, la primera apoyada por la Rusia, y la segunda por Alemania. Se teme que la guerra se haga general en Europa. La Inglaterra se ha declarado neutral.

Pleito.

Es tiempo que "La Prensa Libre" y "El Heraldo" dejen el lenguaje rústico de las verduleras con que se insultan recíprocamente y vuelvan á entrar en el camino que caracteriza al periodista juicioso.

El público ve con malos ojos esa conducta y compadece á los que se dicen linduras en términos que no usan ni las cocineras.

Reclusión.

Esta casa destinada para el castigo de las faltas del sexo débil, se encuentra en un

estado que verdaderamente llama la atención por su aseo, comodidad y orden.

El activo alcaide don Fidel Calderón se ha esmerado por dar á ese lugar las condiciones antes apuntadas.

Aplaudimos la conducta de don Fidel.

Obsequios.

Un extranjero que ocupa en nuestra sociedad un lugar distinguido regaló al club "General Maceo" \$50.00 cincuenta pesos.

Por no ofender su modestia no publicamos su nombre.

Un par de aretes y un traje de seda fueron regalados por unas señoras. Dichos objetos fueron valorados en \$500.00 el primero y en \$50.00 el segundo.

Muchachos

Extráñanos mucho que la policía se duerma en los laureles

Los muchachos siguen haciendo alharaca fin de siglo, atropellando gente; sin embargo no hay quien los vigile, no hay padres que los reprendan ni policía que se haga respetar.

¿A quién pondremos nuevamente la queja?

**

TEATRO

Hoy tendrá lugar la función de despedida de la Compañía Estudiantina.

El programa es variado.

VARIEDADES

Franceses y alemanes.

Dos hechos casi simultáneos, el de haber aceptado el Gobierno francés la invitación que hizo el de Alemania para que tomase parte en las fiestas navales con que se celebrará la inauguración del Canal entre los mares Báltico y del Norte, y la resolución de los pintores franceses de exponer sus obras en Berlín, sucesos ambos que á primera vista no tienen nada de extraordinario, han motivado ya larga serie de artículos en los diarios franceses y alemanes, y han llamado de nuevo la atención pública sobre asunto que tanto importa á la paz de Europa, como el mejoramiento de relaciones entre los dos pueblos separados por los Vosgos y más separados aún por los recuerdos de la guerra de 1870 y por la Alsacia Lorena, que coloca entre ambos una perpetua manzana de discordia.

Indudablemente se ha atenuado algo aquella enemistad entre franceses y alemanes, que á cada paso se traducía en rozamientos oficiales, en conflictos, en ataques vehementes y encondos de los periódicos de uno y otro país. Pero si se considera que han trascurrido veinticinco años desde la guerra franco-prusiana, ¡cuán poco se ha adelantado! Ni la sangre que hacen correr, ni la riqueza que disipan son los únicos males de las guerras; esa persistente levadura de odio que dejan entre los pueblos, y que prepara el terreno para nuevas luchas, es casi tan deplorable como los sacrificios de vidas y de capitales, que, invertidos en el fomento de las industrias de la paz, hubieran hecho prósperas á las naciones.

En la obra de pacificación que tiende, si no á restablecer la amistad entre Francia y Alemania, por lo menos á que su enemistad desaparezca, corresponde á Guillermo II parte muy señalada. Se temió que fuera el Emperador de la guerra y hasta ahora sus iniciativas han contribuido no poco á consolidar la paz. Ha comprendido el Soberano germánico que el pueblo vencedor era el que primero debía tender la mano al adversario, pues para la nación vencida fuera humillación hartamente penosa lo que para la vencedora es fácil rasgo de nobleza.

No puede decirse que hayan sido infructuosos los actos en que el Emperador Guillermo ha mostrado que de-ea vivir en buena armonía con Francia, como, por ejemplo, el indulto de los oficiales del país vecino, presos en Alemania por espionaje. Una gran parte de la opinión francesa, la mejor sin duda, se ha separado del agresivo *chauvinisme* de hace algunos años.

Pero aún prusiano es sinónimo de enemigo para la mayoría, y la política del desquite por medio de las armas sigue siendo para muchos la única política patriótica y decorosa. Los comentarios que ha sugerido á una parte de la Prensa la noticia de que Francia estaría representada en las fiestas de Kiel, prueba que el mejoramiento de relaciones entre ambos países dista mucho de ser tan completo como fuera de desearse en bien de la paz de Europa.

Mucho se está haciendo, sin embargo, para que este mejoramiento se consolide. No es indiferente que los pintores franceses lleven sus cuadros á Berlín, ni que vayan á Kiel los acorazados franceses. Tratándose es como aprenderán á estimarse mutuamente los antiguos adversarios, pues nada conserva y endurece los odios como el desvío y el alejamiento.

El perro muerto.

Jesús llegó una tarde á las puertas de una villa, é hizo adelantarse á sus discípulos para preparar una cena. Él, impelido al bien y á la caridad, internóse por las calles y plazas del mercado.

Allí vió en un rincón algunas personas agrupadas que contemplaban un objeto en el suelo, y acercóse para ver qué cosa podía llamarles la atención.

Era un perro muerto, atado al cuello por la cuerda que había debido servir para arrastrarle por el lodo. Jamás cosa vil, más repugnante, más impura se había ofrecido á los ojos de los hombres.

Y todos los que estaban en el grupo junto á la carroña, miraban con asco.

—Esto emponzoña el aire, dijo uno de los presentes tapándose la nariz.

—¿Cuánto tiempo aún, dijo otro, este animal putrefacto estorbará en la vía?

—Mirad su piel, dijo un tercero, no hay un trozo en ella que pudiera aprovecharse para cortar unas sandalias.

—Y sus orejas, exclamó un cuarto, asquerosas y llenas de sangre.

—Habrá sido ahorcado por ladrón, añadió otro.

Jesús les escuchó, y echando una mirada de compasión sobre el animal inmundo:

—Sus dientes son más blancos y hermosos que las perlas, dijo.

Entonces el pueblo admirado se volvió hacia él; exclamando:

—¿Quién es éste? Será Jesús de Nazareth? Él sólo podría encontrar alguna cosa de que condolerse, y hasta algo que alabar en un perro muerto! . . .

Y cada uno, avergonzado, siguió su camino inclinando la cabeza delante del Hijo del Hombre.

LEÓN TOLSTOI.

China y Japón

El vizconde Aoki Sinzo, Ministro del Japón en Berlín, ha declarado al redactor del *Lokalanzeiger* que el Japón no hará la paz con China sin que ésta le haga una importante cesión de territorio y le pague una fuerte indemnización de guerra.

El Japón—dice el diplomático—mira sin inquietud la intervención de las potencias europeas, y declara abiertamente que los asuntos de Extremo Oriente pertenecen exclusivamente á los asiáticos; ha hecho todo lo que ha podido para evitar la guerra, precisamente por las complicaciones que podía haber con las potencias de Europa, por el reglamento de la cuestión Cotea; pero sus tentativas de conciliación fracasaron ante la obstinación de China.

Dice el Vizconde Aoki Sinzo que su gobierno está dispuesto á entablar las negociaciones de una paz aceptable.



ASTUCIA DE GUERRA JAPONESA.

Cuando los japoneses quisieron ocupar á Wei-Hai-Wei, el almirante japonés hizo pintar

á toda prisa uno de sus buques con el mismo color de los buques chinos, ocupando día y noche trescientos *coolies* en esa tarea.

Concluída ésta, el navío enarboló el pabellón chino y se dirigió apresuradamente hacia Wei Hai Wei perseguido aparentemente por un buque japonés que hacía fuego de cañón sobre él.

Viendo esto, los chinos de Wei-Hai-Wei sin desconfiar nada, hicieron señal al buque perseguido—nuevo caballo de Troya—para invitarlo á salvarse en el puerto de guerra. El otro no pensó siquiera en ello y retrocedió desde que hubo observado la fuerza exacta de la flota presente en el puerto enemigo.

Cualquiera creería estar en tiempos del astuto Ulises.

* * *

En Filipinas

Dice un periódico madrileño, con fecha 13 de Marzo:

“Las cartas recibidas últimamente del archipiélago filipino, acusan gran excitación entre los datos contra España.

Señálanse trabajos de separatismo, y se presenta la cuestión como muy grave.

El señor Abarzuza ha dicho que no hay tal separatismo, sino la negativa de algunos datos á pagar las contribuciones; pero ya sabemos el crédito que se le puede dar al gobierno, que dijo al comenzar lo de Cuba, que sólo se trataba de unas partidas de bandoleros.

Esto es lo que se consigue con engañar al país; que ahora se dude de lo que dice, y se tema que lo de Filipinas sea parecido á lo que en Cuba ocurre.

Era la última desgracia que podía ocurrir á España; ojalá no sean ciertos los informes de los corresponsales.”

(De Patria)

A V I S O .

Se vende un piano de la fábrica de Pleyel, en buen estado. Es pequeño, y se da por un precio módico.

En esta imprenta se dará razón.

JOSÉ MONJE REYES,

Abogado y Notario.

Ha trasladado su bufete y habitación á casa nueva construída en la esquina N. O. el nuevo templo de la Merced, avenida 7ª O.

San José, Mayo de 1895.

SEBASTIAN MATHEU.

Tiene el gusto de ofrecer á sus clientes sus servicios profesionales, en su nueva residencia, casa número 265, 9ª Avenida, contigua á la del Licenciado don Andrés Venegas.

TIPOGRAFIA "EL DIARITO"

TRABAJOS DE NOCH

SIN COMPETENCIA



HOJAS SUELTAS
PERIODICOS

Se trabaja tanto de día como de noche.
Los precios se garantizan menores que en cualquiera otra imprenta del país. Las personas de provincias ó pueblos pueden enviar por correo sus órdenes, que serán despachadas con prontitud. Las casas de comercio y los particulares que deseen publicar avisos en hoja volante, tienen derecho por el mismo precio á que les insertamos en nuestro *Diarito*, lo que traten de publicar. La imprenta está situada en la 8ª avenida O., frente al café de doña Urbana de Arguedas. *El Diarito* publicará gratis cualquier artículo de interés á juicio de la Redacción. Mas barato que esta Empresa ninguna.

Tip. EL DIARITO